



# 32° Foro Internacional OES

en alianza con la **Fundación Santa Fe de Bogotá**  
y **Planetree Internacional**

## Explorando el Futuro Médico: La transformación digital redefiniendo el desempeño clínico

### Introducción

En el conversatorio titulado "Estrategia Digital para el Desempeño Clínico", bajo la moderación del Dr. Alejandro de la Torre, director Científico Clínica Imbanaco – Grupo Quirón Salud, y con la participación de distinguidos panelistas, el Dr. Joaquín Moreno, director General Regional Norte, Johnson & Johnson Meditec Colombia S.A.S, y el Dr. Luis Eduardo Pino, médico Oncólogo de OxLER SAS, se profundizó en la importancia de la transformación digital en el ámbito médico. Durante este evento, se abordaron y exploraron las implicaciones y aplicaciones que la transformación digital conlleva en el sector de la salud.

### Puntos destacados

- **Importancia de la Estrategia Digital**  
El conversatorio destacó la centralidad de la estrategia digital en la mejora del desempeño clínico. No se trata simplemente de adoptar tecnologías, sino de concebir y aplicar un proceso integral que transforma la cultura, los comportamientos y la mentalidad en el ámbito clínico.
- **Distinción entre Digitalización y Transformación Digital**  
Un punto crucial enfatizado fue la necesidad de diferenciar entre digitalización y transformación digital. Se subrayó que la última implica una evolución más profunda que va más allá de simplemente aplicar tecnologías, involucrando un cambio en la forma de pensar y abordar los desafíos médicos.
- **Rol Fundamental de la Inteligencia Artificial**  
La ponencia resaltó el papel crucial de la Inteligencia Artificial (IA) en la toma de decisiones clínicas. Se exploraron ejemplos prácticos de cómo las tecnologías digitales, como los sistemas de soporte a decisiones clínicas, pueden gestionar la complejidad médica y mejorar la atención al paciente.
- **Ejemplos Prácticos y Aplicación en la Práctica**  
El uso de aplicaciones basadas en WhatsApp para la interacción con pacientes se presentó como un ejemplo práctico. Esto demostró cómo estas herramientas pueden integrarse en la atención médica diaria, mejorando la comunicación, evitando errores y optimizando el desempeño clínico.
- **Desafíos Comunes y Consideraciones**  
En el conversatorio se abordaron desafíos comunes en la implementación de estrategias digitales en entornos médicos, incluida la necesidad de una infraestructura tecnológica robusta, la adaptación cultural y la capacitación del personal. Estos aspectos fueron





## 32° Foro Internacional OES

en alianza con la **Fundación Santa Fe de Bogotá**  
y **Planetree Internacional**

identificados como esenciales para el éxito de la transformación digital en la atención médica.

### Mensajes Finales

La ponencia concluyó con mensajes clave, enfatizando que la transformación digital no solo busca aplicar tecnologías, sino que actúa como catalizador positivo para mejorar modelos de atención médica, contribuir a la sostenibilidad de los sistemas de salud y elevar los estándares de atención y avances científicos en el ámbito clínico.

### Conclusión General

Se espera que la implementación de estrategias digitales tenga un impacto positivo en el desempeño clínico, optimizando procesos, mejorando la toma de decisiones y contribuyendo a una atención médica más eficiente. La integración de tecnologías como la IA se presenta como un elemento fundamental para avanzar hacia una atención médica más efectiva y segura. Es crucial fomentar la innovación continua, donde la transformación digital sea un proceso constante de adaptación y mejora. Finalmente, se resalta que cuando se aborda con consideración y enfoque estratégico, la transformación digital se convierte en un catalizador positivo para la innovación continua en el ámbito clínico.

Vea el conversatorio completo aquí  <https://bit.ly/48MOQFH>

